

C. Peran dalam Bidang Politik

Dari segi politik, setelah keluarnya maklumat Pemerintah Republik Indonesia tanggal 3 November 1945, anjuran pemerintah tentang pembentukan partai-partai politik yang bertujuan memberikan kesempatan kepada rakyat seluas-luasnya untuk memperkuat perjuangan mempertahankan kemerdekaan yang telah diambilnya serta sebagai sarana dapat dipimpin kearah jalan teratur dari segala aliran faham yang ada dalam masyarakat.

Dengan segera sesudah maklumat di Madiun muncul berbagai partai politik, pertama sebelum munculnya maklumat itu telah direncanakan oleh Panitia Persiapan Kemerdekaan Indonesia (PPKI) ialah pembentukan Partai Nasional Indonesia (PNI) sebagai partai tunggal pada tanggal 22 Agustus 1945 dengan tujuan menghendaki Negara Indonesia yang berdaulat, adil dan makmur berdasarkan kedaulatan rakyat. Partai Nasional Indonesia itu baru mengadakan aktifitas sesudah keluarnya maklumat tersebut yang menjadi anggota terbesar adalah para pejabat pemerintah dan pegawai negeri.

Kedua, muncul partai Masyumi (Majelis Syuro Muslimin Indonesia) yang berdiri di Yogyakarta di bawah kepemimpinan Dr. Sakiman Wirjosandjoyo dengan azas tujuan menegakkan kedaulatan Republik Indonesia dan agama Islam serta melaksanakan cita-cita Islam dalam urusan Negara.

Ketiga, pada tanggal 10 November 1945 berdirilah Pesindo (Pemuda Sosialis Indonesia) yang sebelumnya sudah berdiri di Yogyakarta dengan

isyarat dimulainya pemberontakan. Secara singkat seluruh pusat- pusat pertahanan pemerintah Republik Indonesia dapat dikuasai seperti kantor pemerintah, kantor telegram, kantor kepolisian dan kantor Radio Republik Indonesia sudah terkepung secara serentak, semuanya di bawah pimpinan langsung Batalyon Mustofa.

Perebutan kekuasaan berjalan sejak pukul 03.00 WIB hingga pukul 07.00 WIB tanggal 19 September 1948. Oleh Abdul Mutholib seorang FDR (Front Demokrasi Rakyat) dari Surabaya sebagai wakil pemberontak di ruang depan Karesidenan Madiun di laksanakan pengambil alihan dan penyerahan kekuasaan dari pemerintah Republik Indonesia di daerah Madiun, dengan cara menyedorkan daftar yang ditanda tangani oleh FDR- PKI ialah Hasanuddin (Ketua Sobsi Madiun), Istam (Ketua Politbiro PKI di Madiun), Sukiran (Ketua Partai Buruh Indonesia Madiun), Surodarmodjo (Ketua Partai Nasional Indonesia Madiun), Singomentolo (Ketua Komisariat Pesindo Madiun), sedangkan dari pihak Pemerintahan Madiun diwakili oleh Letnan Kolonel Sumantri (Komando Sub Teritorium Militer Madiun), Raden Mas Sidharta (Wakil residen Madiun).

Pembaca naskah perebutan kekuasaan dari tangan Pemerintah Republik Indonesia di daerah Madiun oleh FDR- PKI adalah Dr. Ismangun dan Yoko Darsono dari Surabaya. Selanjutnya ditetapkan sebagai Presiden Negara merah yaitu Muso sedangkan Perdana Menterinya adalah Mr. Amir Syarifudin.

beliau putus dan terlepas, ketika beliau membuka matanya sudah agak gelap melihatnya dan beliau jatuh tertelungkup, kemudian badan bagian punggung beliau terasa dicincang-cincang. Kemudian beliau dibalik tertelentang, terdapat seseorang yang mengayunkan pedang panjang terarah ke leher beliau. Beliau hanya memejamkan mata seraya berlindung kepada Allah. Dan terdapat orang yang mengatakan: “ditimbuni disitu saja, bangkainya biar dimakan anjing” . pada waktu itu beliau pingsan.

Setelah beliau bangun, beliau mengucapkan “Alhamdulillah” dan seraya berdoa:” Ya Allah dimana saya, berilah aku kekuatan, tunjukkanlah jalan harus kemana aku, dimana aku akan mendapat pertolongan dan dibawa kerumah sakit!” tak lama kemudian badan beliau terasa panas, tangan kirinya bergerak ke arah luka di kepala belakang, kemudian beliau terduduk, tangan kanannya bergerak perlahan- lahan menuju ke arah sabuk didepan perutnya dan perlahan- lahan beliau berdiri.

Dalam hati beliau terus bicara” bagaimana dan kemana aku pergi mencari pertolongan?” tiba- tiba beliau melihat sinar kecil, kemudian dengan Bismillah beliau mencoba melangkah, baru selangkah akhirnya sinar tadi hilang. Beliau memejamkan mata dan terlihat lagi sinar tersebut dengan ucapan Bismillah beliau melangkah ke arah sinar tiba- tiba beliau sudah sampai didekat sebuah rumah, beliau mengamati rumah itu dengan cermat dan mendekati pintu samping, beliau teringat kalau rumah itu rumah sahabat seperjuangannya dari Hisbullah namanya Sadin.

Sasengeman yang harus dipatuhi warga paguyuban sumarah adalah sebagai berikut:

- a. Warga paguyuban sumarah percaya dan bersaksi bahwa Tuhan itu ada, yang menciptakan dunia akhirat seisinya dan mengakui adanya Rasul- Rasul dengan kitab sucinya.
- b. Sanggup selalu ingat kepada Tuhan, menghindarkan diri dari rasa sombong, takabbur serta sujud untuk mencapai terciptanya sumarah kehadiran Tuhan Yang Maha Esa.
- c. Mengupayakan kesehatan jasmani, ketentraman hati dan kesucian rohani, demikian pula mengutamakan pekerti luhur, ucapan serta sikap dan tingkah lakunya.
- d. Mempersatukan tekad demi persaudaraan atas dasar cinta kasih.
- e. Sanggup bertindak dan berusaha memperluas kewajiban hidup serta memperhatikan kepentingan masyarakat umum, mentaati kewajiban sebagai warga Negara menuju kemerdekaan, kemuliaan, keluhuran yang mewujudkan ketentraman jagad raya.
- f. Sanggup bertindak jujur, tunduk kepada Undang- Undang Negara serta menghormati sesama manusia, tidak mencela paham orang lain atas dasar rasa cinta kasih agar semua golongan, para penghayat kepercayaan terhadap Tuhan Yang Maha dan para pemeluk Agama bersama- sama menuju tujuan yang satu.

- g. Menghindarkan perbuatan hina, maksiat, jahat, dengki dan lain- lain, segala perbuatan dan ucapan serba bersahaja dan nyata dengan sabar dan teliti, tidak tergesa- gesa, tidak terdorong nafsu.
- h. Rajin menambah pengetahuan lahir dan batin.
- i. Tidak fanatik, hanya percaya kepada hakekat kesunyataan, yang pada akhirnya bermanfaat bagi masyarakat umum.

Pendiri Sumarah adalah R.Ng. Sukinohartono (Pak Kino). Beliau dilahirkan pada tanggal 27 Desember 1897 di desa Munggi, Kapanewon Semawu, Kabupaten Gunung Kidul Yogyakarta dari keluarga Raden Wirowedono. Pak Kino meninggal dunia pada tanggal 25 Maret 1971 di Wirobrajan VII/ 158 dan dimakamkan di pemakaman Kuncen Yogyakarta.

Lahirnya tuntunan sumarah adalah dalam kondisi ketika bangsa Indonesia sedang mengalami penderitaan karena dijajah oleh kolonial Belanda. Pak Kino merasa prihatin melihat keadaan bangsanya. Oleh karena itu, beliau senantiasa memohon dengan bermeditasi kepada Tuhan Yang Maha Esa, agar bangsa Indonesia merdeka terlepas dari penjajahan asing. Permohonannya dikabulkan oleh Tuhan Yang Maha Esa dengan diwahyukan tuntunan Sumarah melalui hakiki kepada R. Ng. Sukinohartono pada tanggal 8 September 1935 di rumahnya Wirobrajan VII/ 158 Yogyakarta.

Hakiki ialah sumber otoritas spiritual sebagai perantara Tuhan kepad individu tertentu, yang artinya sama dengan guru sejati. Ketika itu beliau sedang bermeditasi memohon Kemerdekaan Indonesia dan

Pada tahun yang sama SPDT Eks Karesidenan Madiun juga mengirim Lasykar Hisbullah ke Surabaya bagian timur yaitu Sidoarjo, Bangil dan Pasuruan, karena pada saat itu wilayah tersebut berhasil dikuasai oleh Belanda. Untuk memperkokoh Lasykar Hisbullah yang terdahulu, SPDT mengirim lagi satu Kompi sebagai kekuatan tambahan. Hal ini dilakukan karena mengingat situasi dan kondisi yang terjadi di Surabaya dan sekitarnya semakin tidak menentu. Kesemuanya ini dilakukan untuk merealisasikan keputusan Konggres Umat Islam di Yogyakarta pada tanggal 1- 2 Dzulhijjah 131 (7-8 November 1945), yang telah menegaskan bahwa:

- a. Memperkuat persiapan Umat Islam berjihad fi sabilillah
- b. Memperkuat pertahanan Negara Indonesia dengan berbagai usaha, maka tersusunlah suatu barisan yang diberi nama Sabilillah.

Kesemuanya itu dilakukan oleh Hisbullah sebagai upaya dan bukti perjuangan Umat Islam yang secara tidak langsung akan memperkokoh persatuan dan kesatuan Umat Islam sebagai perwujudan sekaligus sumbangsih Umat Islam kepada agamanya dan bangsanya.

Perjuangan menegakkan proklamasi Kemerdekaan yang telah ditempuh melalui perang Gerilya, juga disertai dengan diplomasi (perjuangan politik) pada pertengahan tahun 1946 mulai diadakan perundingan antara Indonesia dan Belanda di bawah pengawasan PBB.

Puncak perjuangan Lasykar Hisbullah dalam mempertahankan Kemerdekaan, yaitu terbentuknya satu gabungan antara Hisbullah dan

